

# INTERPELLATION

**Urheber** Gilbert Truffer, AdG/LA, Doris Schmidhalter-Näfen, AdG/LA, Reinhold Schnyder, AdG/LA, und Emmanuel Amoos, AdG/LA  
**Gegenstand** WKB – Alkopharma  
**Datum** 10.12.2019  
**Nummer** 1.0324

---

Jean-Daniel Papilloud machte aus der WKB nach schwierigen Jahren eine Vorzeigebank. Mit den jährlich steigenden Rekordzahlen stieg auch Papillouds Einfluss und vor allem seine Macht. Irgendwann hat Papilloud dann die Bodenhaftung verloren, indem er sich selbst Kompetenzen zugestand, die er gar nicht hatte.

In der Alkopharma-Affäre war Papilloud treibende Kraft. Ausstandsregeln wurden missachtet, entscheidungsrelevante Informationen vorenthalten und es kam zu Kompetenzüberschreitungen, wie neuste Dokumente zeigen. 21 Millionen Franken musste die Bank abschreiben. Offenbar hat Papilloud auch die anderen Mitglieder des WKB-Verwaltungsrats getäuscht.

Als Belohnung für einen der grössten Verluste in der WKB-Geschichte hat der Staatsrat Papilloud 2012 zuerst zum Vizepräsidenten des Verwaltungsrats, im Mai 2013 dann zum Präsidenten ernannt. Erst 2018 ging Papilloud, nach offizieller Version, freiwillig. Richtig ist, dass der Verwaltungsrat ihm (endlich) das Vertrauen entzog. Statt sein Büro sofort zu räumen, durfte er zwei Monate weitermachen, im Mai sogar noch die GV leiten.

Immerhin hat die WKB in der Zwischenzeit eine Zivilhaftungsklage gegen Papilloud eingereicht. Die Walliser Regierung ist aber anscheinend nicht gewillt, in der Sache Alkopharma<>Papilloud Massnahmen zu ergreifen.

## Schlussfolgerung

- Welche Massnahmen ergreift der Staatsrat um zukünftig solche Kompetenzüberschreitungen zu verhindern?
- Zu welchem Zeitpunkt wurde der Staatsrat über die Schwierigkeiten im Zusammenhang mit dem Kredit für die Alkopharma orientiert?
- Warum ist der Staatsrat nicht bereit, juristische Schritte gegen Jean-Daniel Papilloud einzuleiten?
- Aufgrund welcher Kenntnisse will Staatsrat Schmidt sicher sein, dass die Regierung zum Zeitpunkt, als sie Jean-Daniel Papilloud zum VR-Präsidenten ernannt hat, keine Kenntnis über die Schwierigkeiten im Zusammenhang mit dem Kredit für die Alkopharma hatte?